

LE RÉVEIL DE MIRAMICHI

SEPTEMBRE
OCTOBRE
2020
N° 182



Le Cœur du développement de la francophonie à Miramichi

PETITE ENFANCE

5,4 M\$ POUR
L'AVENIR DE LA
FRANCOPHONIE

CULTURE

*Faites pétiller
vos bulles !*



À TABLE!

Découverte : le service traiteur



Sommaire

PAGE 3 - PETITE ENFANCE

PAGE 3 - 5,4 M\$ pour l'avenir de la francophonie

PAGE 4 - Prendre soin de la santé linguistique de la communauté... dès le plus jeune âge!

PAGE 6 - CULTURE

PAGE 6 - Faites pétiller vos bulles!

PAGE 8 - ÉCOLE

PAGE 8 - Félicitations Aiden Ingersoll!

PAGE 8 - SPORT ET BIEN-ÊTRE

PAGE 8 - Sessions de Zumba et Yoga

PAGE 9 - MÉDIATHÈQUE

PAGE 9 - Téléchargez vos livres préférés!

PAGE 10 - HISTOIRE

PAGE 10 - Les recensements

PAGE 11 - À TABLE

PAGE 11 - Le secret le mieux gardé du CCB



Le Mot

du directeur général

Le vent de changement continue de souffler sur le Carrefour communautaire Beausoleil (CCB)! Nouvelles mesures de sécurité, nouveaux projets d'agrandissement et de rénovation, nouvelle programmation culturelle et communautaire, nouveau Café (1) et même... une toute nouvelle formule du "Réveil de Miramichi", que vous tenez présentement entre les mains!

Les mesures que nous avons prises pour enrayer la pandémie font aujourd'hui du CCB un lieu plus sécuritaire que jamais, tant pour les enfants que pour le public et les membres du personnel. Nous devons cela au professionnalisme de toute l'équipe : à vous qui faites face avec courage à cette situation inédite depuis mars, je vous dis un grand bravo et vous adresse mes plus chaleureux remerciements!

Je remercie également tous les professionnels et les bailleurs de fonds, sans qui le programme de boîtes alimentaires n'aurait pas été possible. Celui-ci a récemment pris fin, mais nous sommes heureux d'avoir pu l'offrir et aider à notre manière les personnes faisant face à d'importants défis.

Oui, cette année s'annonce exceptionnelle, et je vous souhaite à tous une rentrée réussie : que vous soyez membre du personnel de l'école et du centre communautaire, élèves ou amateurs de nos services, je vous adresse à tous mes meilleurs vœux pour cette année 2020-2021, et réaffirme l'engagement du CCB à vous accompagner dans cette période rendue complexe par la COVID-19.

Marc Allain

mallain@carbeau.ca

1) Nous comptons sur vous pour nous aider à trouver un nom au Café !

L'équipe du Centre communautaire Carrefour Beausoleil

Directeur général

Marc Allain
mallain@carbeau.ca

Adjointe administrative

Yvette Maillet
ymailliet@carbeau.ca

Directrice des services financiers

Charline Le Blanc-Beaupré
cleblanc@carbeau.ca

Directrice du développement culturel et communautaire

Line Thibodeau
lthibodeau@carbeau.ca

Gérant des services alimentaires

Patrick Mills
pmills@carbeau.ca

Directeur des services

Brian Siddall
bsiddall@carbeau.ca

Directrice des services à la petite enfance

Gabrielle Manuel
gmanuel@carbeau.ca

Superviseur de la conciergerie

François DesOrmeaux
fdesormeaux@carbeau.ca

Agente des services à la clientèle

Andréa Bertram
abertram@carbeau.ca

Agente de développement communautaire

Alda Poirier
apoirier@carbeau.ca

Agent de développement jeunesse

Patrick Sinzinkayo
psinzinkayo@carbeau.ca

Pour nous joindre

300, chemin Beaverbrook
Miramichi, NB E1V 1A1
Tél. : 627 4125
Télec. : 627 4592
www.carbeau.ca



// Projet d'agrandissement de la garderie

5,4 M\$ pour l'avenir de la francophonie

Le Carrefour communautaire Beausoleil donne un coup d'accélérateur au projet d'agrandissement de sa garderie. Pour absorber les 5,4 M\$ que coûteront la construction d'un nouveau bâtiment et la rénovation des espaces communautaires, le centre compte sur un financement de Patrimoine Canadien à hauteur de 50 %, et sur une opération de levée de fonds qui sera officiellement lancée le 24 septembre 2020.

La garderie du Carrefour communautaire Beausoleil (CCB) accueille aujourd'hui 122 enfants, et en compte 63 sur sa liste d'attente (dont 27 âgés de 24 mois). Pour Marc Allain, le directeur général du CCB, il y a urgence : *"De plus en plus de parents souhaitent nous confier leurs enfants dès leur plus jeune âge. Mais, aujourd'hui, la garderie n'a plus la capacité d'accueil nécessaire. Or, c'est à cet âge là que tout se joue ! C'est à la garderie, où ils passent le plus clair de leur temps d'éveil, qu'ils s'ouvrent à la langue et apprennent naturellement le français!"*

Nouvelle garderie : 304 places prévues

Il y a quelques mois, le CCB a fait l'acquisition d'un terrain de 10 acres, pour y construire sa nouvelle garderie (qui occupera une surface de 2 acres), et ainsi répondre à la demande croissante des parents. Les espaces actuellement occupés par la garderie seront rénovés et réaménagés pour répondre aux besoins de la communauté (encadré ci-dessous). Au total, le coût du projet est estimé à 5,4M\$. *"Le projet sera financé à 50 % par Patrimoine Canadien, et nous irons chercher les 50 % restant en organisant une grande levée de fonds. Nous espérons ainsi récolter 2,7 M\$."*

Répondre aux besoins de la communauté

En rénovant les espaces communautaires, le CCB souhaite répondre aux besoins de la communauté francophone de Miramichi. *"Nous créerons notamment une salle pour les citoyens âgés, une salle dédiée à la troupe de théâtre, un Café-Bistro, une "Maison des Jeunes" et une salle de réunion de 50 places. Celle-ci sera dotée de murs amovibles : elle pourra ainsi être divisée en fonction des besoins (elle peut par exemple être organisée en 3 salles de 15 places) ".* Le CCB s'affirmera alors, plus que jamais, comme un espace francophone multigénérationnel !



Le taux de rétention des enfants de ce service de garde vers le système d'éducation francophone est de 95%.

La nouvelle garderie devrait ouvrir ses portes en 2022. Elle sera en capacité d'accueillir 304 enfants dans des salles de classes aménagées avec soin pour que les tout-petits puissent grandir et s'éveiller en français dans les meilleures conditions possibles: *"Les salles seront assez grandes pour être organisées en plusieurs espaces d'apprentissage différents, et chacune comportera une salle de bain."*

Pour Marc Allain, le projet va plus loin que l'agrandissement de la garderie, et vise à bâtir l'avenir de la francophonie à Miramichi. Selon une étude du District scolaire francophone Sud, le taux de rétention des enfants de ce service de garde vers le système d'éducation francophone est de 95%. La capacité d'accueil de l'école sera donc augmentée d'année en année, pour que tous les enfants inscrits dans la nouvelle garderie puissent suivre leur scolarité en français jusqu'à leur 12ème année.

**24 septembre // Vernissage
Spécial "Levée de fonds"**

Offrez-vous une œuvre de Madeleine Raiche !

Le Carrefour communautaire Beausoleil vous donne rendez-vous le 24 septembre 2020, à partir de 18h, à la galerie Artcadienne, pour le vernissage de l'exposition de Madeleine Raiche, dans le cadre du lancement de la programmation culturelle et communautaire (*Plus de détails page 8*).

Cet événement marquera le coup d'envoi de la campagne de financement dédiée au projet d'agrandissement de la nouvelle garderie francophone : 50 % du montant des ventes seront reversés à la cause. Plusieurs œuvres seront proposées, avec un grand choix à moins de 80,00\$.



**Les œuvres hautes en couleur et en
bonne humeur de l'artiste seront
exposées jusqu'au 22 octobre.**

Vente de cahiers à colorier et de calendriers... pour la bonne cause !

Vous pouvez aussi participer au financement du projet d'agrandissement de la garderie en achetant des cahiers à colorier ou un calendrier au tarif de 10 \$ chacun.

- Cahiers à colorier : 10 \$ chacun

Thèmes : Acadien, Arts et musique, Jouer dehors

- Calendrier : 10 \$

(En vente à la réception du Carrefour Beausoleil à partir du 24 septembre)

// Santé Canada

Prendre soin de la santé linguistique de la communauté... dès le plus jeune âge !

Souvenez-vous : il y a un an, les services à la petite enfance s'engageaient avec le soutien de Santé Canada dans un programme visant à "Influencer positivement la santé de la petite enfance en français en milieu majoritairement anglophone". Aujourd'hui, ce programme livre ses premiers résultats...

Conçu pour une durée de trois ans en partenariat avec le centre communautaire Sainte-Anne de Fredericton (CCSA) et l'Association régionale de la communauté francophone de Saint-Jean (ARCF), le programme a pour objectif de permettre aux enfants francophones d'avoir accès à une gamme complète de services et de programmes de promotion de la santé en français pendant leur enfance.

"Les enfants gagnent en estime d'eux-mêmes"

Aujourd'hui, le programme entre dans sa deuxième année et affiche des résultats très positifs, en particulier sur le volet concernant la francisation : *"Grâce à ce programme, les enfants apprennent le français tout en s'amusant, sans s'en rendre compte et gagnent en estime d'eux-mêmes ! Ils sont ainsi mieux préparés à leur entrée en maternelle et à la poursuite de leur scolarité en français",* note l'éducatrice Stacey Morin.

Devant un tel succès, le programme pourrait être étendu aux enfants qui ne fréquentent pas la garderie faute de place.



Un programme sur 5 volets :

1. Organiser des activités communautaires de promotion de la santé;
2. Organiser plusieurs sessions de formation pour toutes les éducatrices des CPE francophones de la région, afin qu'elles puissent mieux aider les enfants à posséder toutes les aptitudes pour pouvoir entrer à l'école;
3. Embaucher une ressource humaine qui pourra accompagner les enfants de 0 à 6 ans, avec pour principal enjeu le développement des compétences linguistiques francophones;
4. Créer des occasions de sorties avec les enfants d'âge préscolaire d'une famille pour pratiquer des activités en français à l'extérieur de leur foyer (tant à la garderie qu'avec la famille);
5. Connaître les besoins des parents afin de mieux les outiller pour augmenter leur participation à la réussite de leurs enfants et augmenter leur résilience.

// COVID-19



Toute l'équipe des Services à la petite enfance souhaite la bienvenue à vos bouts de choux! Nous avons fait le nécessaire pour pouvoir les accueillir en toute sécurité! Nous vous remercions de votre confiance: nous prendrons bien soin d'eux!

// Congé de maternité

Nos meilleurs souhaits à Gabrielle Manuel



À l'heure où nous imprimons ces lignes, Gabrielle Manuel, la directrice des Services à la petite enfance, se prépare à partir en congé de maternité pour une période de temps prolongée. Nous lui adressons tous nos meilleurs souhaits!

Depuis son arrivée il y a tout juste trois ans, Gabrielle accompagne le développement des Services à la Petite enfance d'une main de maître, gagnant dans le même temps le respect et la confiance de ses collègues. En témoignent les avis que nous avons recueillis pour elle, en secret (pour lui en faire la surprise ici!): *"L'équipe estime beaucoup Gabrielle. Elle a créé un climat de travail sans stress et confortable! Elle est sociable, facile d'accès: elle est comme nous autres! Elle sait trouver les ressources [dont on a besoin]. J'ai confiance en sa vision"*, a confié l'éducatrice Anita Tenass. Pour l'éducatrice Stacey Morin, *"parler à Gabrielle, c'est comme parler à une amie. Elle est à l'écoute, elle ne nous juge pas, elle n'essaie pas de nous changer... et ça nous rend plus fortes!"*

Une nouvelle organisation a été mise en place pour qu'un service de qualité continue d'être assuré durant son absence.

// Le carnet

Bienvenue à Myriam et Julie!

C'est avec plaisir que nous accueillons deux nouvelles éducatrices : Myriam Raiche Landry et Julie Martel Bilodeau. Elles nous ont rejoints à la fin du mois d'août, Myriam pour s'occuper de la classe des "2 ans", et Julie pour accompagner les enfants dans le cadre du programme "Après classe"!

Merci Ashley!

Un grand merci et un grand bravo à Ashley Morin, qui a mis à profit son emploi d'été d'éducatrice pour faire un travail remarquable auprès des enfants! *"Ashley souhaite devenir enseignante. Elle poursuit, pour cela des études en éducation à l'UNB de Fredericton. Nous lui souhaitons tout le succès qu'elle mérite. Mais, si elle veut revenir travailler ici, à la garderie, il y aura toujours une place pour elle!"*, a confié Gabrielle Manuel, directrice des Services à la petite enfance.



L'éducatrice du mois

Marie-Mai Thériault: "Développer l'imagination des enfants renforce leur estime d'eux-mêmes"

Marie-Mai a rejoint l'équipe de la garderie il y a deux ans et demi, par amour pour les tout-petits, mais pas seulement: *"Je suis très attachée au Carrefour communautaire Beausoleil. J'aime l'ambiance de travail, et le fait que les enfants aient cette chance de pouvoir avoir un accès direct au théâtre, à la bibliothèque, au gymnase, à la galerie d'art... C'est ce qui rend cette garderie si spéciale."*

En tant qu'éducatrice, Marie-Mai s'occupait jusqu'ici plus particulièrement des enfants dans le cadre du programme "Après Classe": "Ce programme permet de développer la créativité et l'imagination des enfants. C'est important : ils apprennent en s'amusant, et cela renforce leur estime d'eux-mêmes!" Marie-Mai nous quittera bientôt pour des raisons familiales et prendra la direction de l'Alberta : *"Nous lui souhaitons bonne chance dans sa nouvelle vie. Mais une chose est sûre : elle manquera beaucoup à l'équipe et aux enfants !"*, souligne Gabrielle Manuel.

// Lancement de la programmation - 24 Septembre 2020

Faites pétiller vos bulles !

Envie de sortir ? Faites le plein de musiques, de chants, de danses et d'émotions artistiques tout au long de l'année, et en santé, au Carrefour communautaire Beausoleil (CCB) ! Nous vous invitons au lancement officiel de la programmation culturelle et communautaire ce jeudi 24 septembre au CCB!

_ Par Line Thibodeau, directrice du développement culturel et communautaire - lthibodeau@carbeau.ca

COVID 19 PLAN OPÉRATIONNEL

Afin de respecter les consignes de la santé publique du N.-B. vis-à-vis la pandémie du COVID-19, moins de billets seront disponibles pour chacune des activités organisées par le Carrefour communautaire Beausoleil. Le nombre de sièges sera déterminé selon les mesures en place et la date de l'activité. Le port du masque est obligatoire pour tous les déplacements dans la salle de spectacle (Théâtre Gilles Laplante); vous n'aurez pas besoin de le porter lorsque vous serez assis à votre place. De plus, l'achat de billet en groupe selon la « bulle pré-établie », sera recommandé.

En raison de l'incertitude causée par la pandémie de la COVID-19, il n'y aura pas de Passe Culturelle ni de Forfait Culturel pour la saison 20-21. Par contre, ceux et celles qui avaient une passe ou un forfait culturel 19-20 pourront se prévaloir de leur billet pour les spectacles de Jacques et Josiane Comeau (14 novembre 2020), Kate Levac (19 février 2021) et L'incroyable légèreté de Luc L (seulement présenté en mars 2022).

HEURES D'OUVERTURE DE LA BILLETTERIE

Lundi au vendredi - 8h à 21h
Samedi - 9h à 17h Dimanche - 12h à 17h
(à l'exception des soirs d'activités)
300, Beaverbrook, Miramichi, NB E1V 1A1
www.carbeau.ca 506.627-4125

ACHAT DE BILLET

Rendez-vous à la réception du CB (comptant, carte de débit ou crédit)
Faites l'achat en ligne - www.carbeau.ca

Sortez vos bulles et faites les pétiller (en toute sécurité) ! Pour que votre année culturelle soit une réussite, nous avons préparé pour vous une programmation exceptionnelle : concerts, danses, vernissages, humour... Il y en aura pour tous les goûts ! Nous avons même pensé à satisfaire les plus gourmands : de nombreux événements seront accompagnés d'une dégustation!



Stéphanie David

Vous souhaitez en savoir plus et programmer dès maintenant votre année? Rendez-vous le 24 septembre, à la cafétéria du Carrefour Beausoleil, pour un 6 à 8 riche en surprises!



Madeleine Raiche

Au programme de la soirée:

- une prestation de l'artiste conteuse - **Stéphanie David**,
- le vernissage de la nouvelle exposition de **Madeleine Raiche** à la galerie ARTcadienne,
- une dégustation gratuite de produits locaux
- et tous les détails des prochaines activités qui seront organisées pour vous.

De plus, nous ferons le lancement officiel de la campagne de financement de la nouvelle garderie francophone qui débutera ses travaux sous peu (*plus de détails page 4*).



// Événement - 24 Octobre 2020

Ouverture officielle du Café, en présence de Jacques Surette et Roch Bourque

Si vous êtes passé au Carrefour communautaire Beausoleil ces derniers temps, vous avez sûrement remarqué quelques petits changements, notamment, des travaux de construction. En effet, un nouveau café verra le jour prochainement, situé juste à l'entrée principale du Carrefour Beausoleil.

L'ouverture officielle est prévue le 24 octobre prochain (si tout va bien) dans le cadre d'un 6 à 8, en compagnie de la nouvelle sensation de l'heure, **Jacques Surette**, et du vernissage de la nouvelle exposition à la galerie ARTcadienne, **Roch Bourque**. Nous vous ferons visiter les locaux, nous vous parlerons des projets à venir avec le café et surtout, nous vous dévoilerons son nom. Une dégustation de produits locaux sera également offerte.



Jacques Surette



Roch Bourque

Aidez-nous à trouver un nom au Café !



Votre nouveau Café a besoin d'un nom! Pour le trouver, nous faisons appel à toute la communauté. Faites-nous part de vos idées!



15 octobre : Assemblée générale du Carrefour Communautaire Beausoleil

Il nous fait plaisir de vous inviter à l'assemblée générale annuelle du Carrefour communautaire Beausoleil (CCB). Vous connaîtrez les grandes réalisations du CCB d'avril 2019 à mars 2020. *Un léger goûter sera servi gratuitement.*

Le jeudi 15 octobre, à 18h
Cafétéria du Carrefour communautaire Beausoleil





// Accros de la chanson

Félicitations Aiden Ingersoll!

Nous tenons à féliciter Aiden Ingersoll, élève au Carrefour Beausoleil, pour avoir gagné la catégorie "Solo" du concours *Accros de la chanson 2020*.

_ Par Frédéric Allain

La grande finale, présentée par la Fédération des jeunes francophones du Nouveau-Brunswick au sein du Festival Acadie Rock, a été diffusée dimanche 16 août sur internet.

La chanson qu'Aiden a interprétée pour la finale du concours s'intitule "Je pense à toi". Ce temps de pandémie peut donner de la difficulté à trouver de l'inspiration pour écrire et composer, mais c'est justement ce léger stress qui a soufflé à Aiden les paroles de la chanson gagnante.



Aiden Ingersoll, gagnante du concours *Accros de la chanson 2020* en catégorie "Solo"

Quelques élèves du Carrefour Beausoleil se sont déjà rendus jusqu'à la semi-finale du même concours, mais c'est la première fois qu'une des nôtres atteint la grande finale et la remporte! Bravo Aiden!

SPORT ET BIEN-ÊTRE

Zumba et Yoga: 10 semaines de sessions gratuites!

Grâce à la collaboration du ministère du tourisme, patrimoine et culture du N.-B., le Carrefour communautaire Beausoleil (CCB) est heureux de vous annoncer qu'il a ajouté à sa programmation des sessions gratuites de zumba et de yoga en français. Ces sessions sont accessibles à toutes les personnes âgées de 12 ans et plus, qui aiment bouger. L'expérience n'est pas nécessaire : respectez simplement votre rythme et les animatrices vous accompagneront selon vos capacités individuelles.

_ Par Alda Poirier, agente du développement communautaire - apoirier@carbeau.ca

Ces sessions débuteront pendant la semaine du 20 septembre pour une période de dix semaines et auront lieu au gymnase. Valérie McLaughlin animera le zumba les mardis, de 18h à 19h et Anne-Berthe Avenriep animera le yoga les jeudis, de 18h à 19h. Aucun équipement ne sera nécessaire pour le cours de zumba autre que des vêtements confortables et une bouteille d'eau. Pour le yoga, le CCB fera la location (pour un coût minime) de l'équipement nécessaire. À la fin des sessions, il sera possible d'en faire l'achat si vous le voulez.

Nous vous encourageons à vous inscrire à l'avance - 627.4228 ou apoirier@carbeau.ca. Faites vite car le nombre de places est limité! (maximum de 15 places)

*Ces activités respecteront les consignes sanitaires et sécuritaires de la santé du N.-B.



Anne-Berthe Avenriep



Valérie McLaughlin





// Pratique

Téléchargez vos livres préférés !

J'espère que vous avez profité de notre bel été pour vous reposer et vous amuser. J'aimerais souhaiter une bonne rentrée à tous les élèves et à tous les travailleurs qui touchent de près ou de loin au domaine de l'éducation, cette rentrée sera spéciale pour tout le monde !

_Par Geneviève Thériault McGraw, Directrice de la Médiathèque - mediathequeP@gnb.ca

Nous sommes encore restreints sur le type d'activité que nous pouvons offrir en personne. Cependant des activités en ligne seront offertes via notre page Facebook. Nos ordinateurs sont accessibles au public et vous pouvez toujours venir nous voir pour trouver un livre, un film ou une série qui vous conviendra.

Si vous aimeriez lire des livres électroniques, vous pouvez toujours avoir accès à nos différents services : Prêt numérique (1), Overdrive et BiblioEnfants. Si vous avez des questions n'hésitez pas à nous contacter au 506-627-4084.

(1) Lire un livre à l'écran, sur votre tablette, votre téléphone portable ou sur votre ordinateur : Prêt numérique est une plateforme gratuite, où vous pouvez aller télécharger des livres.



CinéBiblio

La Médiathèque présentera "Espions incognito"

**Mercredi le 14
octobre 2020 de
18h00 à 19h30.**

Au théâtre Gilles
Laplante.
Toute la famille est
invitée !



Heures d'ouverture

Nos heures d'ouverture régulières sont de retour:

Lundi 9h à 13h et 14h à 16h30
Mardi 9h à 13h et 14h à 16h30
Mercredi 12h à 17h et 18h à 20h
Jeudi 9h à 13h et 14h à 16h30
Vendredi 9h à 13h et 14h à 16h30



// La chronique - Voyage en 1755

Les recensements

Toute en construisant mes histoires pour les chroniques ou reportages, je peux souvent m'éloigner du sujet, car il y a des mauvaises tournures des événements qui sont arrivés à des individus assez éloignés de mon existence que je suis capable de me séparer psychologiquement des faits écrits dans les pages ou les textes trouvés dans les archives. Je parle ici des recensements qui avaient été préparés pour le roi de France en 1755...

_ Par Gérard Picot

J'aimerais vous souhaiter la bienvenue poste l'hiatus d'été et également vous adresser mes meilleurs sentiments durant cette période de difficultés pandémiques. Nous sommes devenus un très petit monde soudainement!

Le thème de mes reportages est concentré sur les premiers petits pas des individus qui avaient quitté leur patrie pour de nouveaux horizons dans notre coin du monde. J'imagine que le monde à ce temps était un peu comme le nôtre est devenu dernièrement.

Un de mes projets plus récents avec la collaboration des Amies de l'Île Beaubears est que je chronique sous forme de vidéos les mésaventures de mes ancêtres ici à notre «Camp d'Espérance».

Durant mes recherches sur le sujet, j'ai découvert quelque chose qui m'a ouvert les yeux à une réalité traumatique de l'histoire des individus, victimes du Grand Dérangement!

En premier, ci-haut vous pouvez voir le recensement de la région de Beaubassin où on trouve la famille d'Alexis Landry et Marie Terriot (notez l'orthographe) et de leurs 11 enfants, 9 garçons et 2 filles. Marie était la veuve de Jean Cormier et 4 enfants l'avaient suivie de ce premier mariage (Si vous vous souvenez, Alexis se trouve être mon ancêtre). Alexis, Marie et leurs enfants ont passé l'hiver mordant de 1756 et 1757 ici, à notre Camp d'Espérance, réfugiés de leur patrie de Beaubassin.

En 1713, le Traité d'Utrecht avait établi une ligne entre les possessions de la Grande-Bretagne et de la Nouvelle-France, cette frontière n'était rien d'autre qu'ambiguë. En ce moment et depuis la date de signature du traité, la limite entre les deux annexes se trouvait pas mal sur la rivière Missaguash (Mésagouèche). Ceci veut dire que Grand-Pré se trouvait sur un territoire autre que la NF.

Le Cap-Breton, ou à l'époque, l'Île Royale, avait constitué une possession de la Nouvelle France et Louisbourg avait été bâti pour affirmer la domination de la France, car l'Île Royale était la seule pièce de terre qui était sur la côte de l'Atlantique et elle protégeait l'entrée du Golfe du Saint Laurent et bien sûr Québec et Montréal!

Un autre fait qui devient apparent est le fait que trois forts existaient sur cette péninsule! Fort Lawrence (Bretagne) avait été construit sur la frontière, pas longtemps après que le Fort Beauséjour (Fort Cumberland sur la carte) a été bâti par les Français pour prévenir les avances des Anglais. Pas trop éloigné de ces deux était le Fort Gaspéreaux qui se trouve sur le détroit de Northumberland pas loin de l'Île Saint-Jean (l'Île-du-Prince-Édouard). Aussi apparente au-dessus de la Missaguash (Mésagouèche) se trouve la rivière Aulac! Deux faits sont maintenant apparents du recensement; endroit d'habitation d'Alexis et Marie est «Lac» qui est AuLac, deuxièmement est le «X» qui se trouve à côté du nom d'Alexis. Il n'existe pas de légende expliquant cette distinction. Il est aussi connu qu'Alexis avait aidé le marquis Louis Du Pont Duchambon, Sieur de Vergor (un ingénieur)

dans la défense du Fort Beauséjour contre les forces amassées de la Nouvelle-Bretagne guidées par le Lieutenant-Colonel Robert Monkton. Durant deux semaines de bataille, 460 ont défendu le Fort contre 2270 forces Bretonne. Des 460 Acadiens, ils existaient 290 colons français, les autres se trouvent des soldats et Mi'kmaq. Le «X» - j'assume- démontre qu'Alexis avait participé dans la défense du Fort.

Maintenant le fait qui m'a bouleversé est le deuxième recensement qui avait été effectué par Pierre DuClavet. Ici, le fait qu'en 1761, à Caraquet, il existe maintenant la famille d'Alexis et Marie avec 4 enfants de moins! Les 4 enfants sont décédés ici au Camp d'Espérance.

Scavrin:		Hommes	Femmes	Garçons	Fillles
chef des familles.					
X	Alexis Landry	1	1	9	2
	Marie Terriot (Cormier)	-	1	2	2
	Marie Terriot	1	1	1	-
	Alexis (Cormier) (Cormier)	1	1	1	-
	Jean Terriot	1	1	1	-
	St. Louis	1	1	4	1

(Source: Lucie LeBlanc Consentino Acadian & French Canadian Ancestral Home 1998 - Present)

Livre pour le dénombrement des familles acadiennes réfugiées le long des Côtes de L'Acadie, [et de la Gaspésie] Commencé au Barétoi de la Malbaie le 31e juillet 1761.

Scavrin	Hommes	Femmes	Garçons	Fillles
Alexis Landry	1	1	9	2
Marie Terriot	-	1	2	2
Marie Terriot	1	1	1	-
Alexis (Cormier)	1	1	1	-
Jean Terriot	1	1	1	-
St. Louis	1	1	4	1

// Le service traiteur du Chef Pat

Le secret le mieux gardé du Carrefour communautaire Beausoleil

Le Chef Pat, vous le connaissez pour son sourire, pour les bons repas qu'il propose aux enfants et aux familles, mais connaissez-vous son service traiteur ? Le service traiteur est l'un des secrets les mieux gardés du Carrefour communautaire Beausoleil... On vous met dans la confiance.



Des plats délicieux, mijotés par le Chef Pat, à la demande...

Pour des noces ou un dîner d'entreprise, au Carrefour communautaire Beausoleil (CCB) ou ailleurs, le chef Pat est à votre écoute. Il ne propose pas de menu prédéfini : ce qui lui fait plaisir, c'est de prendre le temps de vous écouter pour définir un menu sur mesure, en fonction de vos envies et de votre budget. Avec ses quatre équipiers, il saura vous préparer le menu qui vous fait saliver.

Après 35 ans d'expérience dans la restauration, rien d'impossible pour lui. Vous voulez un bon repas simple et chaud, comme un fricot pour quatre ou des lasagnes pour un dîner d'entreprise ? Vous préférez un menu plus original pour un grand événement? Tout est possible, comme ce menu africain qu'il a imaginé pour le mois de l'histoire des noirs l'an passé. Et ce qui est le plus beau dans tout ça, c'est que la majorité des ingrédients sont frais et locaux, et que plusieurs proviennent d'Acadieville et des environs de Miramichi.

Le CCB peut accueillir vos événements de 4 à 400 personnes, et le chef Pat se déplace pour vos réceptions à l'extérieur sur demande. Le service traiteur n'est pas réservé aux parents d'élèves et utilisateurs du CCB : chacun peut goûter aux délices du chef Pat. Même si les partys de Noël risquent d'être un peu différents cette année, une chose est sûre : avec notre service traiteur, vous allez vous régaler!

Chef Pat
La recette du mois

Biscuits au gingembre

Pour 9 douzaines de biscuits

18 tasses de farine tout usage
16 c. à thé de gingembre
8 c. à thé de bicarbonate de soude (*baking soda*)
6 c. à thé de cannelle
4 c. à thé de clous de girofle
2 c. à thé de sel
6 tasses de beurre ramolli
8 tasses de sucre blanc
8 oeufs
8 c. à soupe d'eau
2 tasses de mélasse

Chaque mois, le Chef Pat partage avec vous une de ses recettes, aux proportions spéciales pour les groupes!

- Mélangez le beurre et le sucre
- Ajoutez les œufs, bien mélanger
- Ajouter la farine, bien mélanger
- Ajoutez gingembre, bicarbonate de soude, cannelle, clou de girofle, sel, bien mélanger
- Ajoutez l'eau et la mélasse, bien mélanger
- Chauffez le four à 350°F. Placez du papier silicone sur les tôles à biscuits
- Avec une cuillère à crème glacée de taille moyenne, placez la pâte sur les tôles à biscuits
- Cuire pour 15 minutes - quelques minutes de plus si ils ne sont pas prêts



**Pas envie de cuisiner ?
Emportez, ou faites-vous livrer !**

Lasagnes, poulets rôtis, pâtés chinois, ragoûts, chilis, scones, muffins... Régalez-vous avec les spécialités à emporter du Chef Pat ! **Bonne nouvelle : Toutes les commandes de plus de 50 \$ incluent la livraison GRATUITE partout dans la ville de Miramichi!**

Pour commander:
<https://www.carbeau.ca/meals-to-go>
Tél.: 506-627-4125

CENTRE D'INFORMATION DE CARRIÈRE COMTÉ DE NORTHUMBERLAND



Les centres d'information de carrière sont situés à:

- **Miramichi :**
152 rue Pleasant,
Miramichi NB E1V 1Y1
Ouvert du lundi au vendredi
de 8h15 à 16h30
- **Néguac :**
1175 rue rue principale,
Neguac, NB E9G 1T1.
Ouvert les mercredis de 8h15 à 16h30.

**Vous cherchez un emploi? Nous pouvons vous aider!
Saviez-vous que durant le mois d'août 2020, les centres d'information carrière de Miramichi et Néguac ont aidé plus de 70 clients avec leur recherche d'emploi?**

Nous offrons une variété de services tels que la rédaction du curriculum vitae/lettre d'accompagnement ainsi que l'utilisation d'ordinateurs pour vous aider à trouver le bon emploi! Nous avons aussi plusieurs outils de recherche d'emploi tels que quatre postes de travail équipés d'un ordinateur, l'accès à une imprimante, un fax, un "scanner" numériseur, un téléphone, des logiciels et des sites de recherche d'emploi.

En raison de la situation de COVID-19, les services de recherche d'emploi sont disponibles aux clients par rendez-vous seulement. Pour plus d'informations ou pour prendre un rendez-vous, téléphonez-nous au (506) 622-5491 ou par courriel au cic.miramichi@bellaliant.com.

Au plaisir de vous servir bientôt!

du Lundi au Vendredi
90,5 fm
Ma93
CHOC 105.7 FM

Savoie le Matin
de 6 h à 10 h

**INFORMATIONS,
INTERVIEWS,
CAFÉ/CROISSANTS
DÉTENTE ET MUSIQUE**

LE RÉVEIL DE MIRAMICHI

**Prochaine date de tombée du Réveil :
le 20 octobre 2020.**

Le Carrefour Beausoleil commandite cette publication, ainsi que sa distribution gratuite par la poste. Toute reproduction, par quelque procédé que ce soit, en tout ou partie, sans l'autorisation écrite de l'éditeur est strictement interdite.

Votre Réveil est disponible en format PDF sur notre site internet : www.carbeau.ca

Adresse:

300, chemin Beaverbrook
Miramichi, N.-B.
E1V 1A1

Téléphone : 508 827 4125
Télécopieur : 508 827 4592
Courriel : ymaillet@carbeau.ca

